

Bericht des 1. Vorsitzenden für das Vereinsjahr 2023

Liebe Mitglieder, liebe Heimatfreude und -freundinnen,

das Jahr 2023 stand ganz im Zeichen des **LEADER-Projektes: „Fränkische Schweiz – Qualitätswanderregion mit besonderem Kultur- und Gesundheitsprofil“**.

Am 28. Oktober 2023 wurde das Projekt offiziell mit einem Festakt in Streitberg abgeschlossen. Dieses Projekt hat seinen Anfang im Jahr 2014. Noch in meinem Amt als Landrat des Landkreises Forchheim habe ich unseren Kulturreferenten Herrn Toni Eckert meine ersten schriftlichen Vorstellungen zu diesem Gemeinschaftsprojekt gegeben. Die Idee hierzu hatte ich schon Jahre vorher. Die Umsetzung dieses landkreisübergreifenden Projektes wurde aber erst durch den Beschluss des Landkreises Bayreuth möglich, den gesamten Landkreis in seine Förderkulissee aufzunehmen. Die im Gebietsausschuss Fränkische Schweiz zusammengeschlossenen vier Landkreise Bamberg, Bayreuth, Forchheim und Kulmbach und der Landkreis Lichtenfels haben sich bereit erklärt mit ihren LEADER-Aktionsgruppen dieses Projekt zu übernehmen. Von ihnen wurde der Landkreis Forchheim mit der Abwicklung des Projektes beauftragt. Hierfür sage ich dem Landrat und den Kreisräte/innen des Landkreises Forchheim meinen großen Dank! Der uns von den LEADER-Aktionsgruppen erteilte

Auftrag, rund 14.000 Wegweiser und Standorttafeln auszubringen wurde durch unsere Wegewarte/innen in relativ kurzer Zeit erledigt. Zusätzlich zum erteilten Auftrag mussten die alten Wegweiser abgebaut und entsorgt werden. Meinen Dank spreche ich allen Wegewarten/innen für ihre zuverlässige und gute Arbeit aus. Unseren Hauptwegewart Thomas Berbalk gilt mein Dank für seine Gesamtsteuerung des Auftrages und die Auftragsabwicklung. Wir können stolz auf unsere Wegewarte/innen sein! Ich danke auch dem Projektmanagement im Kulturrat des Landkreises Forchheim für die gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit. Schon vor Beginn dieses LEADER-Projektes haben viele Gemeinde mit staatlicher Förderung Wegweiser und Wandertafeln aufgestellt. Einige Gemeinden sind deshalb noch in der Zweckbindungsfrist. Nach deren Auslauf können wir in Zusammenarbeit zwischen unserer „Digitalen Wegemeisterei“ und der jeweiligen Gemeinde auch in deren Bereich die neuen Wegweiser und die Standorttafeln, die alle schon digital erfasst sind, über den Naturparkverein Fränkische Schweiz-Frankenjura zur Förderung beantragen, bestellen und ausbringen.

Das Bayerische Umweltministerium unterstützt die Wandervereine in Bayern für deren Wegearbeit. Unser Umweltminister hat die **Förderung der Wegearbeit** von 200.000 auf 300.000 € erhöht. Für die Arbeit im Jahr 2023 erhielten wir einen staatlichen Wegezuschuss in Höhe von und 28.444 €.

Projektwoche vom 12. – 21. Mai 2023

Zum ersten Mal haben wir die Projektwoche der FSV-Vereine ausgerufen. Viele Ortsgruppen haben sich mit ganz unterschiedlichen Veranstaltungen daran beteiligt und so ein Zeugnis für die Vielfalt unserer Vereine gegeben. Die Öffentlichkeitsarbeit hierzu ist noch ausbaufähig.

Die **Fränkische Weihnacht** fand heuer anlässlich der 700-Jahrfeier der Stadt Ebermannstadt in der Stadtpfarrkirche statt. Der Nachmittag war eine wundervolle Einstimmung auf die Adventszeit. Ein ganz großes Dankeschön allen Künstler/innen. Dank auch an unsere FSV-Ortsgruppe Ebermannstadt und unserem Kulturpreisträger Eberhard Hofmann für die Vorbereitung und für die Gesamtleitung einschließlich der von ihm vortragenen Weihnachtsgeschichte.

Unsere **Vereinsschriftenreihe** hatte im Jahr 2023 die Schwerpunkte :

Heft 1: Ebermannstadt; Heft 2: Ebermannstadt II;

Heft 3: LEADER-Projekt; Heft 4: Stadt Creußen

Die Ausgabe 2024/1 widmet sich den Jubiläen 50 Jahre Kulturwerkstatt u. OG Morschreuth.

Ein kleiner Ausblick auf 2024

Mit der **Projektwoche vom 4. bis 14. Mai 2024** soll auch die Arbeit des FSV und seiner Ortsvereine und Mitglieder noch stärker in den Fokus der Öffentlichkeit rücken. Ich bitte jede unserer 44 Ortsgruppen sich mit mindestens einer Veranstaltung im eigenen Wirkungsbereich zu beteiligen. Das kann z.B. eine Familienwanderung, eine besondere Aktion für die Jüngsten im Verein, eine Ehrung für besonders engagierte Mitglieder, eine Vortragsveranstaltung, eine Feierabendeinladung für Mitglieder, eine Weinprobe, eine Aktion für die Sternstunden usw. sein.

Am Sonntag 5. Mai 2024 feiern wir **50 Jahre Kulturwerkstatt und 50 Jahre Ortsgruppe Morschreuth** in der Kulturwerkstatt in Morschreuth. Die Einladung an alle Ortsgruppen erfolgt hierzu im Heft 1/2024.

Mit dem **Tag des Wanderns am Dienstag 14.5.2024** soll unsere Projektwoche abschließen. Ein Grund mehr an diesem Tag, z.B. für Berufstätige eine Feierabendwanderung anzubieten und/oder für Ruheständler/innen eine Tageswanderung mit Einkehr zu gestalten. Vielleicht ergibt sich auch die Möglichkeit in Absprache mit der Schulleitung für eine Schulklasse eine geführte Wanderung anzubieten.

Allen Mitgliedern, die sich im Fränkische-Schweiz-Verein e.V. (Hauptverein) und in unseren Ortsverbänden ehrenamtlich engagieren sage ich ein herzliches Dankeschön. Ich bitte sie auch in Zukunft mit zu machen. Miteinander können wir so manches bewegen!

Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien ein glückliches, erfolgreiches und gutes Jahr 2024. Bleiben sie oder werden sie gesund !

Ihr Reinhardt Glauber
1. Vorsitzender FSV-Hauptverein